

「子育てするなら山形県」を県民の誇りに。

所と大きく異なる点は、家庭に入ることと、その場で保護者に代わって判断や対応をしなくてはならないということです。家に入つて世話ををするわけですから、親と同じくらい大きな影響を子どもに与えることがあります。

女性は働きものですよ。(※)…会長…知事を見ていたらよくわ  
知事…山形県もそうですが、全  
ベビーシッターの必要性はますま  
が、ベビーシッターを利用する際  
会長…勤務先の企業が契約をす  
都合でベビーシッターを利用す  
団から1日1家族あたり17  
減がされています。



## ■広がるベビーシッター研修

とするなど、質の向上を図っております。また、大学等でも資格を取得できる指定校制度を設けて、若い人たちが集団

らうでうれしかったことを「ありがとうございます」として募つており、どのような声が集まるか楽しみにしております。

■吉村知事の子育て  
大切な指導・助言等を行い支援に努めてまいります。

(社)全国ベビーシッター協会の知事対談として初めて東北地方、山形県の吉村美栄子知事を協会名誉会長の巷野悟郎が10月1日に訪問いたしました。東北地方で初めての女性知事である吉村知事は、ご自身の育児経験や母としての視点も交えながら子育てのあり方にについて話され、秋晴れのようにさわやかな笑顔が印象的でした。

よしむら みえこ  
山形県 吉村 美栄子 知事

昭和26年5月生。昭和49年お茶の水女子大卒業。リクルート勤務後帰郷し、子育てしながら行政書士の資格取得、開業後、山形県教育委員会委員等を歴任し、平成21年2月山形県知事に就任。趣味は草木染めやペインティング等。好きな言葉は「水を飲む時、井戸を掘った人を忘れるな!」

ぐるみで応援するため、平成21年度に条例を制定し、また、「山形みんなで育て応援団」を創り、賛同者は個人・企業を含めて5000を超えました。会長…それは素晴らしいです。子育て支援には、多方面からのサポートが必要ですからね。

A black and white portrait of an elderly man with glasses, wearing a dark suit and a purple tie. He is holding a small book or pamphlet with a pink cover featuring a yellow star-like symbol. The background is a plain studio backdrop.

**■育つしていく子どもの立場での保育を**

家族みんなで可愛がったということでしょうか。母としては料理したものをしてからと食べさせることを中心がけ、子どもたちには外遊びをたくさんさせ、友だちを大切にすることを教えてきました。おかげさまで、思いやりのある人間に育つたと思っています。

**会長**…本当に大切なことは今も変わらないものです。知事とは初めてお目にかかった気がしないですね。

**知事**…県が子育てと同じように大切に、10年かけて開発した新ブランドのお米「や姫」のポスター等に、私が写っているからでしょうか(笑)。山形県は自然に恵まれて米・野菜・果物・魚・肉など何でも美味しいところです。この環境の中で子育てできたことは、幸せだったと思っています。

**会長**…まさしく「子育てするなら山形県」ですね。本日はお忙しいところありがとうございました。

いと思っております。今子育てをしていて誰かに助けてもらつてうれしかったことを「ありがとうございます」として募つております、どのような声が集まるか楽しみにしております。  
**会長**：「子育ては楽しい」ということを、もっと感じて欲しいのですね。

■吉村知事の子育て

会長：最後に、知事ご自身の子育てについて聞かせてください。

吉村：お母さん、お父さん、お兄さん、お姉さんと一緒に育つことで、大切な指導・助言等を行い支援に努めてまいります。

**会長**：ワーク・ライフ・バランスという面での取り組みについても教えていただけますか。

**知事**：「イクメン」という言葉が流行っていますが、パパも積極的に子育てに参加することが大切だと思います。女性ばかりでなく男性社員も含めた仕事と生活の両立支援に積極的に取り組み、他の模範となる企業等を、県では優良企業として表彰しており、昨日も今年度の表彰式を行いました。

**会長**：子育てにおいても、企業の役割は大きいものがありますね。

**知事**：両立支援策を導入する方法がわからない企業もありますので、県では中小企業診断士や社会保険労務士などと連携して、企業の相談窓口を設けています。

こうの ごろう  
巷野 悟郎  
名誉会長

東京大学医学部卒業 小児科医  
都立駒込病院副院長、都立府中病院院長、東京家政大学教授、聖徳大学児童学科教授を経て現在  
社団法人全国ベビーシッター協会名誉会長  
社団法人母子保健推進会議会長

〈主な著書〉  
「赤ちゃんが書かせてくれた～小児科医から  
ママへの手紙」(赤ちゃんとママ社)  
「保健保育の基礎知識」(編著／小児医事出版社)  
など多数